
香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華去年宣佈運用5億元推

動時裝業發展，現時已用了1億元，今年亦會再注資4億元，並接納及

推行「時裝業發展措施諮詢小組」的三項建議，包括成立資源中心

為年輕設計師提供技術培訓和支援。消息指，資源中心仍在商

討階段，但初步會有秘書處為年輕設計師提供意見，並有版房

予他們使用，另會加強在本地及海外推廣香港時裝設計

師及新晉時裝品牌。

2016至17年度財政預算案昨日出爐，再次涉及時裝與設計範疇，如參考其他時
裝都會，包括倫敦、紐約和首爾的經驗，為時裝設
計師設立創業培育計劃；加強在本地和海外推廣香
港的時裝設計師和新晉時裝品牌。特區政府會在下
年度推出第3期的「設計創業培育計劃」，待預算
案獲立法會通過後，會向計劃注資1.6億元，當中

有9,000萬元是協助年輕設計師開發公司，整體的
取錄名額增加至90家初創設計企業，協助它們建
立商務網絡、宣傳和進行市場推廣。

資助10設計師參與巴黎時裝周
消息表示， 特區政府會向「創意智優計劃」注

資2.3億元，資助10個本地新晉時裝品牌的設計師

參與巴黎時裝周，而貿易發展局亦將為香港設計師
在紐約時裝周舉辦時裝表演，在當地推廣品牌，提
升知名度，吸引海外買家。在下半年亦會推出一連
串活動，包括貿發局首次舉辦的年度國際時尚匯展
CENTRESTAGE，及在設計營商周期間，舉行香
港和亞洲品牌的時裝展和論壇。
受惠於第二期的「設計創業培育計劃」的新晉設

計師Derek Chan表示，計劃可以延至第三期並增加
取錄名額是好事，相信會協助不同類型的設計師，
但認為申請手續較為繁複，期望能稍作放寬。他續
指，成立資源中心及協助年輕設計師建立商務網絡
等是一個新突破，形容「做得不錯」，盛讚設立版
房是聆聽他們的聲音，對今次預算案持正面評價。
他認為，版房可設立於港島區，一方面可作標誌

性地點，亦能方便來自世界各地的買家到場參觀及
選購，不用令本地時裝設計師因為工作室等地理因
素而失去機會。
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設資源中心版房建商網 支援年輕設計師

時裝加碼4億 助創業推品牌

多注2000萬入基金 撐粵語電影

香港文匯報訊（記者 文森）港人創意無限，本
土電影如《狂舞派》票房大賣，預算案亦推出一系
列的措施去支援創意產業，如向「電影發展基金」
額外注資2,000萬元，資助本地製作的粵語電影在
內地發行及宣傳，每部電影資助額由現時的25萬
元增至50萬元。消息人士指，廣東話是粵港兩地
的共通語言，未來將向華南地區的1.5億粵語人口
推廣港產電影，預料可增加30%的觀眾，擴大電影
市場。
曾俊華表示，去年向電影發展基金注資2億元，

並落實一系列措施，推動本地電影創作，鼓勵有志
投身電影業的青年人入行。當中資助新晉導演的
「首部劇情電影計劃」，第一屆比賽的得獎者已完
成作品，包括早前大熱的《狂舞派》、《紅Van》

等合共3部電影，下月11日、17日及18日作非公
開放映，屆時將邀請香港電影發行商觀賞及投
標，「看看他們有沒有興趣將電影帶到內地作宣
傳。」第二屆比賽的兩部優勝作品亦已開始籌備拍
攝。

助業界善用CEPA 向內地推粵片
他續指，港產粵語電影是本地文化的重要組成

部分，一向深受內地和東南亞觀眾喜愛。廣東話
是粵港兩地的共通語言，廣東省人口超過1億，
2014年的電影票房超過40億元人民幣（即約港幣
47.5億元），為港產粵語影片提供廣闊的市場發
展空間。未來會向「電影發展基金」額外注資
2,000萬元，作為本地製作粵語電影在內地發行和

宣傳費用的資助，由現時每部25萬元，建議增加
至50萬元，協助業界善用CEPA下提供的深化措
施，向內地推廣粵語電影。電影發展局稍後會公
佈詳情。
香港影業協會理事長洪祖星表示，港產電影的

製作費一般較在內地發行的電影為少，故要在內
地戲院上畫時，將會面對很大的挑戰，但歡迎特
區政府向「電影發展基金」額外注資2,000萬元，
協助業界發展。
他續指，港產電影需要對外宣傳，認同當局建
議提高資助每部粵語電影在內地發行和宣傳費
用，有助港產片進行更多廣告宣傳，提高知名
度。

馬逢國籲內地電影政策大小門齊開
立法會議員馬逢國表示，去年預算案已向「電影
發展基金」注資2億元，但要支援本地電影業的發
展，需要更多資源的投入，增加本地電影製作量及
培育本地電影人才。他認為，今年向「電影發展基
金」額外注資2,000萬元是聊勝於無，更重要的是
特區政府應深化CEPA協議，確保內地有關電影業
的政策，讓大門、小門齊開，消除香港電影在內地
製作及發行時需要面對的各種障礙。
另外，曾俊華昨午出席記者會時被問到有否看過

電影《十年》時表示，數周前相約一班愛看電影的
朋友觀看，認為當中5條短片都是虛構故事，很多
地方都較誇張，但認為要在短時間說出一個完整故
事是有一定難度。他又指，5名新導演技巧較幼
嫩，有進步空間。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）今次預算案有專門篇章談
及「一帶一路」。財政司司長曾俊華昨表示，新興市場對
金融服務的需求會愈來愈大，香港有足夠條件擔當這些市
場的融資和資金管理平台。他已要求金管局成立基建融資
促進辦公室，建立平台匯聚投資者、銀行和金融業界，為
不同的基建項目，提供全面的金融服務。

沿線市場或成港發展新動力
曾俊華昨日表示，國家正開始推動「一帶一路」這個長

遠的發展策略，雖然具體成效不會一朝一夕顯現，但肯定
的是，沿線的新興市場有機會成為香港未來發展的新動力
所在，政府會繼續向商界和社會大眾宣傳，加深大家對這
些新市場的認識。他稱，去年九月帶領特區政府首個「一
帶一路」商貿代表團，到匈牙利、波蘭和德國三國訪問。
計劃在今年內，再率團前往中亞地區，讓商界代表親身了
解當地的發展潛力和商機。
他續說，貿發局已經推出一系列措施，包括設立網站提

供營商環境資料，協助業界拓展業務。政府與貿發局亦會
在今年五月合辦首屆「一帶一路高峰論壇」，廣邀沿線市
場的主要官員、國際機構代表、商界和相關行業專家，深
入探討合作機會和香港可以發揮的獨特作用。
對於上月正式投入運作的亞投行，曾俊華表示，特區政

府會繼續積極與亞投行和中央政府商討，讓香港以非主權地
區身份加入；政府亦會繼續支援亞投行的工作，爭取在香港
進行集資融資、資產管理和解決爭議等業務。

張華峰冀政府推更多具體措施
立法會金融服務界議員張華峰表示，成立基建融資促

進辦公室有助推動香港在融資、投資及理財方面的發
展，以配合國家在「一帶一路」上的發展大計，希望政
府能推出更多具體的措施，為金融界特別是中小券商帶
來更多商機，加強金融服務界參與「一帶一路」的發
展。

金管局：「基建辦」料半年內成立
金管局發言人表示，局方已就成立「基建融資促進辦公

室」（基建辦）開展工作，已初步得到亞投行、絲路基
金、不同的國際金融機構例如亞洲開發銀行、世界銀行轄
下的國際金融公司、二十國集團全球基礎設施中心等原則
上的支持，料於6個月內成立「基建辦」。發言人又指，
據亞洲開發銀行估算，2010至2020年期間，亞洲基建發展
需要約8萬億美元，預期「一帶一路」的融資及資金管理
需要，將為區內金融業帶來大量商機。

設基建融資促進辦
拓「一帶一路」商機

預算案協助本地時裝設計師的措施
■再注資4億元推動時裝業發展。
■加強對外推廣香港的時裝設計師和新晉時裝品牌。
■成立資源中心為年輕設計師提供技術培訓和支援。
■推出第三期「設計創業培育計劃」，整體取錄名額增加
至九十家初創設計企業。

■資助10個本地新進時裝品牌的設計師參與巴黎時裝周。
■貿發局首次舉辦的年度國際時尚匯展CENTRESTAGE。
■資料來源：財政預算案 ■製表：記者 文森

商界回應
中總喜見適當支援

中總：喜見預算案因應國家「十三五」和「一帶一路」規
劃發展新形勢，提出適當支援措施以強化香港與內地及世
界各地商貿聯繫，為香港企業開拓更多市場，中總將積極
推動會員和工商界配合特區政府的相關工作，進一步發揮
香港「超級聯繫人」的作用，並為港資企業爭取更大的發
展空間。
中出讚辦論壇考察團

中華出入口商會：支持政府與貿發局五月合辦首屆「一帶
一路高峰論壇」及財爺再率團前往中亞地區相關活動，相
信有助本港工商界開拓更廣闊的經濟發展空間，因此期望
了解有關論壇和考察團的規模和詳細安排等相關事宜，盡
量讓有興趣者得以參與。
廠商會倡設專項基金

廠商會：「一帶一路」沿線的新興巿場有機會成為香港未
來發展的新動力所在，廠商會對此深表認同。鑑於本港企
業到「一帶一路」沿線國家探尋業務發展機會的興趣越來
越濃厚，建議政府可考慮向「中小企業巿場推廣基金」進
一步注資，更可研究設立新的專項基金，為本港企業拓展
「一帶一路」巿場提供資助。

香港文匯報訊（記者 文森）基建工程是維持香
港經濟發展的「重中之重」。在新年度預算案中，
財政司司長曾俊華要求發展局設立一個跨專業辦公
室，在未來三年全面檢討工務工程指引，減省非必
要的設計和合約要求，並定期向其匯報，務求控制
造價，亦在下個財政年度投放858億元在基礎建
設，是所有政策範疇中最多。
香港社會近期對基建項目超支問題甚為關注，曾
俊華昨日指，工程項目由規劃研究、設計建造到落
成啟用，需時甚長，當中涉及許多不確定因素，包

括岩土情況、建築材料價格上漲、工資上升、經濟
周期起落，以至施工期間遇到未能預計的情況，都
可能導致項目超支，大型基建所面對的挑戰更為嚴
峻。除了設立跨專業辦公室，檢討未來3年300個
主要新工程項目的造價預算外當局亦亦會透過優化
的「補充勞工計劃」，減少人手不足導致工程延誤
和超支的情況。

加強新工程項目成本控制
消息人士昨日透露，設立辦公室的目的是要加強

新工程項目的成本控制，降低造價預算成本，例如
減省非必要設計，盡量令預算在核准範圍內，辦公
室要定期向財政司司長匯報進展。
他續說，為避免回標價格太高而須申請額外撥

款，當局已敦促部門就爭議性較小的項目，包括學
校、醫院等民生項目先招標，才向立法會申請撥
款，以便提供更準確的工程預算。
消息人士指出，過去也有招標及申請撥款同步進

行的做法，為免太多工程因為費用波動，預算金額
多出預期，希望日後多點採用招標及申請撥款同步
進行，減低超支的風險，但前提是爭議性較少的項
目，因為過往普遍招標限期3個月，如果超出有效
限期未能批出撥款，將令工程費增加。

設跨專業辦公室 檢討工務工程指引

■預算案推出一系列的措施去支援創意產業。圖為《狂舞
派》劇照。 資料圖片

■預算案有專門篇章談及「一帶一路」。圖為《一帶一
路：新的征程新的開放》大型畫冊首發儀式。 資料圖片

■■財爺宣佈今年再注資財爺宣佈今年再注資44億元億元，，並接並接
納及推行納及推行「「時裝業發展措施諮詢小時裝業發展措施諮詢小
組組」」的的33項建議項建議，，包括成立資源中心包括成立資源中心
為本港的年輕設計師提供技術培訓和為本港的年輕設計師提供技術培訓和
支援支援。。圖為香港時裝節圖為香港時裝節。。 資料圖片資料圖片

■港府資助電影業進軍華南市場。圖為
內地萬達影院。 資料圖片


